
平成３０年度の活動がスタートしました！～第１回音研総会・研修会～ 

５月１８日に伊那中学校音楽室で第 1 回総会が行われ、今年度の研究会組織についてと役員、各部の

事業案を確認し、今年度の活動がスタートしました。 

また、総会の後には、信州大学より齊藤忠彦先生をお招きし、音楽科教育におけるＩＣＴ機器の活用

について教えていただきました。 

 

実際の授業でも使えそうな資料やサイトを見せ

ていただき、ＩＣＴを使った音楽の授業の可能性を

教えていただくことができました。これからＩＣＴ

は教育現場で多く活用されていくものと思われま

す。研修では、iPad をお借りして、一人一人体験

してみることもできました。 

 

 

私自身、ＩＣＴ機器を利用しての授業に興味はあ

ったものの、なかなか実践まではいっていませんで

した。今回の研修で、まずは自分がいろいろいじっ

て試してみて、iPadを使った授業にチャレンジして

みたいなという気持ちになりました。 

 

 

 
  
♪You Tube より 鑑賞教材 

 ♪楽譜作成ソフト「スコアメーカー」（ＫＡＷＡＩ） 

・・・楽譜作成に。楽譜をスマホで撮ると演奏データになるものも。移調もできる。 

 ♪ボーカロイド教育版（ＹＡＭＡＨＡ） 

・・・簡単にタブレットで曲作りができる。 

 ♪Ｓｃｒａｔｃｈ（スクラッチ） ・・・プログラミング体験アプリ 

 ♪デジタル教科書 

 ♪電子黒板 

 ♪タブレットにて  Ｇａｒａｇｅ Ｂａｎｄ（ガレージバンド） 

     ・・・演奏、録音ができ、お手軽に作曲ができるアプリ         

など 
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第１号 

ご紹介いただいたもの 



心ひとつに響いた美しいハーモニー 

５月１８日の仰望の日には、上伊那音楽研究会合唱団の発表が行われました。美しいハーモニーが広

いホールに響きわたり、客席の参会者の先生方からも、「毎年楽しみにしていますよ」という励ましのお

声や、「今年の曲も良い曲でしたね」「素敵でした」というお声をいただきました。 

アカペラの難しさを感じながらも、互いのパートの声を聴き合い、響きが一つになる気持ちよさも体

感させていただいた「おんがく」、歌詞を読み取りながら、東日本大震災の中にいた方々の心を感じて歌

わせていただいた「群青」。的確なご指導をくださった指揮者の赤穂東小学校の平澤えりか先生に感謝で

す。また、ステキなピアノ伴奏で合唱を引き立ててくださった西箕輪小学校の小池希美恵先生、きめ細

やかに様々な面でご準備、ご配慮くださった伊那小学校の櫻井由佳先生、長谷中学校の中谷梨恵先生、

本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

講習会が始まっています 

５月１９日（土）、２０日（日）には、課題曲講習会、アナリーゼ講習会が行われました。８月の長野

県学校合唱大会に向けて練習している学校も多いことと思います。各講習会の様子をお知らせします。 

 

課題曲講習会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年も武田先生に来ていただいて課題

曲講習会が行われました。小学生の児童に

もわかるように楽曲説明をしてくださり、

遠くからの「天の声」がだんだん近づいて

くる始めの部分、ラップのようにリズムに

乗って曲の特徴をつかみやすくできるよ

うに指導してくださりました。そして場面

ごとにタイトルをつけ、イメージをつかみ

やすくしてくださり、児童が歌うたびに変

わっていく様子を目の当たりにした講習

会となりました。 

   南箕輪小学校 荒井希美恵先生 

 武田雅博先生による講習会では、中学校課題曲「Ｇｉｆｔｓ」の場面ごとのテーマを考えながら、

曲の大きな流れを意識して場面ごとの変化の付け方を教えていただきました。歌詞の内容と曲のつ

ながり、表現方法が子ども達にひとつひとつしみ込んでいくように、３時間の中で、声がどんどん

変わっていきました。また、技術的な指導では、「Ｖ」（ブレス）と「，」（コンマ）の使い分けなど、

普段上手く子ども達に伝えられずにいたことを分かりやすく教えて下さり、その後の指導にも大変

役立っています。ありがとうございました。 

                                東部中学校 重野嶺美先生 



アナリーゼ講習会 

 5 月 19 日（土）に行われたアナリーゼ講習会では、飯沼信義先生を講師にお迎えし、小学校と中学

校に分かれて課題曲の楽曲解説をしていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♪連絡♪ 
○広報部では、今年も「校内音楽会プログラム集」と「会報Harmony」を作成します。すでに１学期で

音楽会を終えている学校もあると思いますので、プログラム・会報の原稿の第一次締め切りを、夏休

み明けの８月３１日とします。年度末の忙しくなる前に…、忘れてしまわないうちに…という先生方

は、ぜひ第一次締め切りを目安に提出をお願いします。 

提出先：プログラム集 …  山﨑由紀先生（箕輪南小） 

       会報「Harmony」… 小林佳美（長谷小） 

 

○第１回音研総会で話題がでました『会報 Ｈａｒｍｏｎｙ』について、アンケートにて、先生方から

ご意見をお寄せいただきたいと思っています。後日アンケートを配布させていただきますのでご協力

をお願いいたします。 

 

 

お忙しい中、先生方には原稿をお寄せいただき、本当にありがとうございました。 

  本年度も広報部による会報「ハーモニー」を通じて、講習会、コンサートの様子や参加の呼びかけ

などをお伝えしていきたいと思います。充実した紙面になりますように、これからもご協力をお願い

します。 

         （第１号文責 長谷小学校 小林佳美） 

 

 曲の構成について詳しく教え

ていただいた小学校の課題曲は、

転調が多い曲ですが、そのコード

進行について、専門的に教えてく

ださいました。飯沼先生の優しく

あたたかなご指導のおかげで、難

しい曲の仕組みが、少しずつ紐解

かれていくようでした。 

箕輪南小学校 山﨑由紀先生 


